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APOLLO 
NOVE

  POR A    UI
Metrô até Cotia 

volta à pauta 

  CULTURA
Documentário de  

Lawrence Wahba recebe 
prêmio internacional

  AGENDA DE NATAL
Programação inclui shows, 
desfile e muita iluminação

De Rita Lee a Seu Jorge, 
produtor revela detalhes 

da cena musical
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NA NOSSA LOJA!
-AÇAÍ NO COPO
-PICOLÉS E POTES A PREÇO DE FÁBRICA
-MILKSHAKES
-SORVETES E AÇAÍ POR KILO
-CASQUINHAS
-DONUTS COM SORVETE
-CAFÉ DA MANHÃ ESPECIAL
-CAFÉS, CAPPUCCINOS E FRAPPES
-SODA ITALIANA
-SORVETES E BEBIDAS VEGANAS

SABE ONDE VOCÊ 
ENCONTRA UM DESSES?

ALÉM DO MELHOR AMBIENTE 
DA GRANJA VIANA!

ESSE E MUITOS OUTROS! SORVETES ESPECIAIS PARA COMER NA LOJA OU 
LEVAR PARA CASA COM NOSSO SUPER DESCONTO DE PREÇO DE FÁBRICA!

PRAÇA DR. NISO VIANA , 15  - GRANJA VIANA - COTIA - SÃO PAULO sorvetesbruna.granjaviana

AQUI VOCÊ 
ENCONTRA:
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Boas novas de fim-de-anoBoas novas de fim-de-ano
Foi na Granja Viana que Apollo Nove - que já atuou como produtor/ músico de 
artistas do naipe de Chico Science, Otto, Seu Jorge, Planet Hemp, Rappa e Rita Lee, 
entre tantos outros - encontrou refúgio há 24 anos, logo que seu filho mais velho veio 
ao mundo. 

Com a pandemia, um cantinho da casa virou estúdio e, com isso, ele transformou 
as horas no trânsito em qualidade de vida, como poder contemplar, diariamente, o 
pôr-do-sol ouvindo um rádio de ondas curtas. Daqui, nasceram produções como o 
novo disco da Nação Zumbi, as canções da série Insania e a trilha do longa A Jaula.

Em meio às atividades criativas, que se desdobram entre a área musical e a 
publicidade, o produtor recebeu nossa equipe para revelar detalhes dos bastidores 
da cena musical e devotar seu amor pela região. E assim nós seguimos descobrindo 
talentos escondidos por aqui. 

Das notícias regionais, o metrô até Cotia voltou à pauta. Depois de lançar 
licitação, quatro consórcios compareceram à sede da Companhia do Metropolitano 
de São Paulo para entregarem propostas de engenharia e estudo de impacto 
ambiental da Linha 22-Marrom, que ligará a região a São Paulo. 

Outro assunto que ganhou destaque foi o edital publicado pelo DER – 
Departamento de Estradas de Rodagem para a contratação das obras de melhorias na 
rodovia Raposo Tavares, no trecho entre os quilômetros 21 e 27. Depois de receber 
propostas de empresas, a licitação deve ser concluída no início de 2023 e depois 
disso, as obras serão iniciadas.

Será que agora vai? Façam suas apostas!

GABRIELA NAPOLITANO ALONSO

EDIÇÃO 271 - DEZEMBRO 2022
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comercial@revistacircuito.com

FINANCEIRO

financeiro@revistacircuito.com

CIRCULAÇÃO

Granja Viana, Raposo Tavares do 
km 13 ao 45, Av. Politécnica, Villa 
São Francisco, Caucaia do Alto, 
Vargem Grande Paulista, Cotia

CONTATO

The Square Open Mall, Rodovia 
Raposo Tavares, km 22 
Bloco A - Salas 110 e 111 – Granja Viana 
Cotia – SP CEP: 06709-015 
Tel.: 4702-3936 w99500-6086

A Revista Circuito da Informação 
é uma publicação gratuita e 
mensal. Os artigos assinados não 
expressam obrigatoriamente a 
opinião deste veículo, sendo de 
responsabilidade de seus autores.

@REVISTACIRCUITO

W W W.REVISTACIRCUITO.COM
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DO PAPEL
Muito além

A Circuito 
conectada com você 
em todos os canais

CONECTE-SE COM A CIRCUITO   revistacircuito.com wWhatsapp (11) 9 9500 6086  f$revistacircuito

Inaugurada no início deste ano, a Escola 
Municipal José Roberto Baraúna Filho, localizada 
na Rua Serrana, na altura do km 26 da Rodovia 
Raposo Tavares, já apresenta problemas: 1 - do 
barranco desce barro para o pátio, quando chove; 
2 - existe uma canaleta de água de chuva que está 
sem grade e, se uma criança cair com o pé lá, pode 
torcer ou quebrar; 3 - a secretaria da escola 
encheu de água com as chuvas do fim de 
novembro, molhando alguns itens escolares;  
4 - o portão de entrada da escola é fraco, de má 
qualidade, e pode cair sobre as crianças.  
Senhor prefeito, faça algo antes que aconteça o 
pior! O recado está dado!
Jean Palombo

EM RESPOSTA À CARTA de Carolina Vol-
poni, publicada na edição 269, em que a 
leitora questionava a falta de segurança e 
sinalização na curva do km38 da Rodovia 
Raposo Tavares, onde com frequência ocor-
rem acidentes, a CCR ViaOeste, empresa 
que administra o trecho, informou que a 
sinalização do segmento em questão está 
conforme projeto e normas vigentes esta-
belecidos pelos órgãos regulamentadores. 

“Em razão das características geométri-
cas do segmento, a região tem velocidade 
regulamentada de 60 km/h, devidamente 
sinalizada. Na altura do km 38+700, leste, há 
um equipamento de fiscalização de veloci-
dade, que antecipa o trecho em declive. Na 
altura do km 38+300, já no trecho em decli-
ve, há sinalização horizontal (pavimento) 
reforçando a atenção para a velocidade. Na 
altura do km 38+250 inicia-se o segmento 

de faixa contínua, indicando que é proibida 
a ultrapassagem. A concessionária realiza 
avaliações constantes no que diz respeito 
à segurança viária, por meio do PRA (Pro-
grama de Redução de Acidentes), item 
que faz parte das obrigações contratuais 
da concessionária. Fruto destas análises 
e ações tomadas pela concessionária, na 
região entre os km37+800 e 38+200, houve 
em 2022 uma redução de 38% na quantidade 
de acidentes, mesmo considerando que no 
mesmo período houve um incremento de 
tráfego na ordem de 3%. A CCR ViaOeste 
reitera que, conforme preconizado no 
Contrato de Concessão e por Lei vigente, a 
fiscalização e autuação de infração relativas 
a regras de circulação no trânsito faz parte 
dos serviços não delegados à concessionária 
e são de competência exclusiva do Poder 
Público, porém a concessionária fornece 

periodicamente subsídios ao Policiamento 
Rodoviário e ao DER no sentido de compar-
tilhar as situações que demandam maior 
atenção em termos de fiscalização”, diz a 
nota encaminhada à nossa redação. Ainda 
assim, considerando as ocorrências mais 
recentes, a CCR ViaOeste entende a ne-
cessidade de novas ações que promovam 
condições ainda mais seguras no trecho, 
em especial no que tange o desrespeito a 
velocidade regulamentada no segmento, e 
informa que “o corpo técnico de segurança 
viária está trabalhando no desenvolvimento 
de novas alternativas para o segmento que 
serão implementadas tão logo sejam valida-
das nas respectivas esferas, como também, 
está sendo solicitado o apoio habitual do 
Policiamento Rodoviário com intuito de 
maior fiscalização quanto ao desrespeito 
a velocidade regulamentada no segmento”.

 #SUAVOZNACIRCUITO 

ÁGUA INVADE ESCOLA

E-MAIIL 
CIRCUITO 
revistacircuito@
revistacircuito.com&

WHATSAPP 
CIRCUITO 

(11) 9 9500 6086w
CIRCUITO AMPLIA
Cartas, alertas, 
denúncias e histórias

REDES SOCIAIS 
CIRCUITO 
@revistacircuitof$

CURVA PERIGOSA: CCR RESPONDE

CIRCUITO Em nota, a Secretaria de Educação 
de Cotia confirmou que, de fato, a água da chuva 
que ocorreu na madrugada de 30 de novembro, 
entrou no pátio e em duas salas de aula da Escola 
Municipal José Roberto Baraúna Filho, no Jardim 
Colibri. No entanto, salientou que “não houve 
dano material na escola e que as aulas acontecem 
normalmente”. Informou ainda que uma equipe 
de manutenção esteve no local, detectou 
que folhas de árvores estavam entupindo as 
calhas e já deu início à retirada. Também será 
feita a limpeza nos dutos de escoamento.
que administra o trecho citado pela leitora. 

mailto:revistacircuito%40%0Drevistacircuito.%0Dcom?subject=
https://api.whatsapp.com/send?phone=5511995006086
https://www.facebook.com/revistacircuito/
https://www.instagram.com/revistacircuito/
https://api.whatsapp.com/send?phone=5511995006086
https://www.revistacircuito.com
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ReperCURTIU
O que bombou no 

mês passado

Sou mineiro, residente no Rio 
de Janeiro há 50 anos e, há 4, 
venho com frequência à Granja 
Viana, onde estamos construin-
do uma casa para meu filho que 
reside aqui. Adoro este local e 
mudaria fácil para cá, se não 
fossem os laços de família que 
me prendem ao Rio. Sou enge-
nheiro mecânico e elétrico apo-
sentado ativo, mas me interesso 
por todo tipo de leitura construti-
va. Foi assim que me acostumei 
a interessar-me por esta Revista 
Circuito, que acho muito 
charmosa e a cara dessa região.
ELOISIO ANTUNES

Sempre que passo pela Av. 
José Félix, fico idealizando uma 
rua de mão única, calçadas 
largas, bem florida e iluminada, 
com restaurantes e lojas, tipo 
Monte Verde. Acho que seria 
um charme e um excelente 
ponto turístico para região.
MARCELA BARBOSA

Amei a publicação do mapa! 
A revista está linda! 
MONARE NOGUEIRA

Realmente muito profissional, 
não esperava uma matéria tão 
perfeita como essa! Parabéns 
e muito sucesso para vocês!
FERNANDA HELLMEISTER

Obrigada pela matéria linda!! 
Feliz por estar na Circuito! 
De volta na Granja Viana!
ROBERTA CARUSO 

Que bacana! Ótimo incentivo 
para a garotada! Bora divulgar.
SUMARA ROVAI

Finalmente começando o 
processo das obras da Raposo.
ELIZABETH KANEKO

MUITO ALÉM DO PAPEL

No calor, não há nada melhor do que 
aproveitar as tardes de sol e as noites 
mais quentes com bebidas leves e 
refrescantes. Para manter o 
organismo hidratado e saudável, é 
necessário aumentar a ingestão de 
líquidos durante esse período. Para 
ajudar quem quer curtir o verão sem 
tirar o foco de uma alimentação 
saudável, aqui estão 8 receitas de 
bebidas leves e nutritivas.

BEBIDAS SAUDÁVEIS 
E REFRESCANTES 
PARA DIAS QUENTES

Muito se discute acerca da incidência 
do IPTU sobre imóveis com grande área 
de vegetação. Quer entender melhor 
essa discussão? A equipe do Ricardo 
Monteiro Advogados desenvolveu um 
material para que você possa entender 
um pouco mais sobre o tema.

CANAL CIRCUITO
revistacircuito.com/
iptu-sobre-imovel-com-grande-
incidencia-de-area-verde/

IPTU EM ÁREA VERDE

ESTADÃO DESTACA 
CRESCIMENTO IMOBILIÁRIO 
DA REGIÃO
Assim como a Revista Circuito vem 
destacando há mais de uma década em 
edições especiais, o jornal O Estado de 
São Paulo lançou um suplemento inédito 
que destaca as principais novidades do 
mercado imobiliário, de 
empreendimentos sustentáveis até as 
tendências no pós-pandemia. O 
presidente da AELO e CEO da GP 
Desenvolvimento Urbano, Caio 
Portugal, foi um dos entrevistados. 
Confira!

CANAL CIRCUITO
revistacircuito.com/
estadao-destaca-crescimento-imobiliario-
em-nossa-e-outras-regioes/

 
CANAL CIRCUITO

revistacircuito.com/
confira-8-receitas-de-bebidas-saudaveis-
e-refrescantes-para-os-dias-mais-
quentes/
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POR AQUI
Acontece

Nossa 
região em 
destaque

#linacircuito #circuitoporaqui #aconteceporaqui #naregiaodacircuito #circuitooeste

Projetado por Ruy Ohtake (1938-2021), 
maior complexo de arte e cultura abriu as 
portas na região. Localizada no Bairro 
Boa Vista, em Barueri, a Praça das Artes 
tem 22 mil metros quadrados 
distribuídos em três pavimentos, um 
teatro com 950 lugares com 
equipamentos de última geração, salas 
para o ensino de dança, teatro, música, 

A CCR RodoAnel, empresa que 
administra o trecho oeste do 
Rodoanel, ampliou as opções de 
pagamento nos pedágios com 
cartões de débito e crédito por 
aproximação. Pagamento pode ser 
realizado também com celular, 
relógio e pulseira inteligente que 
possuem o sistema, tornando mais 
rápido, fácil e seguro o pagamento 
da tarifa nas cabines manuais. 

O prefeito de Vargem Grande Paulista, 
Josué Ramos, foi eleito o novo presidente 
do CIOESTE (Consórcio Intermunicipal 
da Região Oeste Metropolitana de São 
Paulo), juntamente com o prefeito de 
Araçariguama Rodrigo de Andrade, 
como vice-presidente. Eles serão 
empossados no dia 1° de janeiro de 2023. 
Segundo Josué, o desafio será 
estabelecer um diálogo com os novos 
representantes dos governos estadual e 
federal, a fim de buscar recursos para 
atender a demanda regional.
Formado pelos municípios de 
Araçariguama, Barueri, Carapicuíba, 
Cotia, Itapevi, Jandira, Osasco, Pirapora 
do Bom Jesus, Santana de Parnaíba, e 
Vargem Grande Paulista, o CIOESTE 
responde por uma região que conta com 
mais de 2 milhões de habitantes 
distribuídos em uma área superior a 
1.000 km².  
As cidades que integram o consórcio 
contribuem com, aproximadamente, 3% 
do PIB Nacional e 10% do PIB estadual, 
consolidando-se como o maior consórcio 
intermunicipal do país em importância 
socioeconômica.

PRAÇA DAS ARTES  

OPÇÕES DE PAGAMENTO

NOVA DIRETORIA

artes visuais, circo e outras atividades 
artísticas, espaços administrativos 
que sediam a Secretaria de Cultura e 
Turismo, auditório para 130 pessoas e 
inúmeros outros espaços planejados 
para receber palestras, mostras, 
performances e diversos tipos de 
manifestações culturais.



CLÍNICA DRA. 
ALEXIA TAINARA 
COSTA, A MELHOR 
OPÇÃO DA REGIÃO
PROCEDIMENTO SEM MEDO HARMONIZAÇÃO FACIAL

PARA BRILHAR NAS FESTAS DE FIM 
DE ANO, PROGRAME-SE

Então, se o seu objetivo é entrar no 
ano de 2023 com tudo equilibrado e 

harmônico, não espere o tempo 
passar!

Alguns procedimentos demandam 
tempo e sabedoria para os 
resultados serem vistos.

1) Botox – até 14 dias após a 
aplicação.

2) Preenchimento com ácido 
hialurônico – imediatamente, 
ficando mais belo em 10 dias.

3) Bioestimulador de colágeno – 
a partir de 6 semanas até 6 meses.

Botox + preenchimento, Indicado para 
quem deseja fazer procedimentos nas 
seguintes regiões da face: nariz, boca, 

queixo e bigode chinês.

COMBO DE VERÃO

Para eliminar o incômodo do medo e ansiedade 
nos tratamentos odontológicos e estéticos Dra. 
Alexia Costa trouxe ao seu consultório uma ótima 
alternativa: o óxido nitroso. Trata-se de um gás 
não inflamável, incolor e inodoro utilizado na 
técnica de sedação consciente, que proporciona o 
relaxamento do paciente, reduzindo a ansiedade 
durante os procedimentos, permitindo que sejam 
realizados de forma mais tranquila e eficaz. 

A sedação com óxido nitroso pode ser 
realizada em qualquer pessoa, inclusive por quem 
quer apenas relaxar e se sentir à vontade durante 
o tratamento. Não há contraindicações para a 
inalação dessa substância, nem mesmo para 
gestantes, crianças, pessoas hipertensas, 
diabéticas ou com problemas cardíacos.

É um procedimento seguro, simples, rápido, 
não invasivo e indolor. Para ser submetido a esse 
tipo de tratamento, não é necessário o 
acompanhamento de um médico anestesista, 
não há riscos para o paciente e muito menos 
sintomas resultantes da inalação do gás.

@dra.alexiatcosta(11) 97270-6725

(11) 2690-3732 Av. São Camilo, 989 - Gran Tower, Sala 30
Granja Viana - Cotia/SP

OU ESCANEIE NOSSO QRCODE:
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MAIS UMA VEZ, O “metrô de Cotia” volta a 
figurar no imaginário dos moradores que 
sonham com transporte coletivo de quali-
dade, ágil e seguro. Desta vez, a Companhia 
do Metropolitano de São Paulo publicou 
no Diário Oficial o aviso de licitação de 
anteprojeto e estudos ambientais da Linha 
22-Marrom.

O ramal já é cogitado há tempos, mas 
foi atualizado em seu traçado provisório 
e que será agora avaliado pelo futuro con-
tratante de acordo com informações di-
vulgadas no site Metrô CPTM. A Linha 22 
ligará o município de Cotia, passando por 
Osasco e chegando até São Paulo, tendo 
integrações com as linhas 4-Amarela em 
Faria Lima, 9-Esmeralda em Hebraica- 
Rebouças, 20-Rosa em Teodoro Sam-
paio e, finalmente, com a 2-Verde em 
Santuário Nossa Senhora de Fátima– 
Sumaré. Uma das estações de destaque 
neste projeto é a Universidade São Paulo, 
que estará localizada dentro da Cidade 
Universitária. 

METRÔ ATÉ COTIA?
SONHO PODE SE 
TORNAR REALIDADE

O DER – 
Departamento 
de Estradas de 

Rodagem publicou, 
no final de setembro, 

o edital para a 
contratação das 

obras de melhorias 
na rodovia Raposo 
Tavares (SP-270), 
no trecho entre os 

quilômetros 21 e 27.  
PROPOSTAS RECEBIDAS
Na mesma semana da publicação desta segunda 

licitação, o Metrô realizou a sessão de recebimento 
das propostas para a prestação de serviço do antepro-
jeto de engenharia e estudo de impacto ambiental da 
Linha 22-Marrom que ligará Cotia a São Paulo. Quatro 
consórcios compareceram à sede da companhia, na 
capital paulista, para entregarem suas propostas. 
São eles o Consórcio GPO-Geocompany-Tetra-JGP, 
o Consórcio STEMM – Linha 22, o Consórcio Linha 
22 Marrom – Nempi e o Consórcio Systra Prime L22.

O Metrô, no entanto, só abriu os envelopes das 
quatro propostas técnicas. Já os das comerciais, ou 
seja, onde constam os valores pedidos, foram lacrados 
para posterior análise. As propostas serão submetidas 
a uma análise mais apurada e o resultado, assim como 
o conteúdo das propostas comerciais, será publicado 
em uma data ainda não definida no site da Companhia.

O processo 
licitatório está em 

fase de recebimento 
de propostas 
das empresas 

interessadas e, para 
definir a empresa 

vencedora, o DER vai 
avaliar a proposta 
feita com o menor 
valor e analisar a 
documentação. 
A previsão para 
a conclusão da 
licitação é no 

início de 2023 e, 
após isso, as obras 

serão iniciadas.

SERVIÇO DE
READEQUAÇÃO

22,8KM
Faixa
de 
aceleração

24,8KM
Passagem
superior

26,8KM
Construção
de
ponte

124,3*

MILHÕES

18 PRAZO
MESES

*valor 
previsto
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LINHA
22-MARROM
COTIA

19 ESTAÇÕES
29 KM

OSASCO SÃO PAULO

SÃO 371 KM DE EXTENSÃO, EM TODA SÃO PAULO* 

SÃO 183 ESTAÇÕES, EM TODA SÃO PAULO* 

*DADOS COMPARATIVOS RETIRADOS DO SITE METROCPTM.COM.BR 
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Cotia lançou a Plataforma de 
Acessibilidade do projeto Minha 
Primeira Biblioteca. Inicialmente, 
está disponibilizada para os cerca 

de 67 alunos do CEUC EE Diego 
Cristian Bazilio Camargo e, em 

2023, será estendida para todos os 
alunos com deficiência 

matriculados na rede regular de 
ensino. Com isso, a cidade se torna 

a primeira da região a oferecer 
conteúdo dos livros literários, por 
meio de audiodescrição e LIBRAS, 

aos alunos com
deficiência.

Em Carapicuíba, a Lei Municipal 
3874/2022, de autoria do vereador 

Professor Ladenilson (MDB), 
garante a realização de sessões de 
cinema adaptadas às pessoas com 

transtorno do espectro autista.  
A legislação prevê que todas as 

salas de cinema da cidade 
realizem estas sessões no mínimo 
uma vez ao mês. Nelas, não poderá 
ser exibida publicidade comercial, 
as luzes deverão estar levemente 

acesas e o volume do som será 
reduzido. Prevê também a livre 
circulação no interior da sala, 

entrada e saída durante a exibição 
do filme e a identificação com a 
fixação do símbolo mundial do 
espectro autista nas entradas. 
A nova legislação entrará em 
vigor no dia 21 de dezembro, 

devido ao prazo concedido para 
que os estabelecimentos possam 
se preparar e oferer tais sessões 

adequadamente. 

REGIÃO DO PARQUE TURIGUARA acaba 
de ganhar um complexo esportivo 
e educacional. Os equipamentos 
públicos foram construídos pela 
Prefeitura de Cotia na área do antigo 
clube Arakan.

O Centro Educacional Arakan 
tem capacidade para 810 crianças do 
Berçário, Maternal I e II e Jardim I e 
II. São 20 salas de aula, sala pedagó-
gica, lactário, sala multimídia, pátio 
coberto e aberto, refeitório, entre 
outros, e os alunos são atendidos 

COMPLEXO ESPORTIVO E EDUCACIONAL

LIVROS LITERÁRIOS 
ACESSÍVEIS

SESSÃO AZUL

PADARIAS ENGAJADAS NA 
CONSCIENTIZAÇÃO DO 
AUTISMO
Pode ser que, na sua próxima 
compra do pão, você receba o 
alimento em um saco 
personalizado em apoio à 
campanha de conscientização do 
autismo. Isso porque dezenas de 
padarias de Cotia receberam 
sacos de pães com informações 
sobre a campanha Ser autista é ser 
igual, de um jeito diferente, 
lançada pela Secretaria de Comunicação de Cotia. O objetivo da iniciativa é despertar um 
novo olhar na sociedade sobre o Transtorno do Espectro Autista (TEA), romper barreiras 
e combater preconceitos por meio de informação e conscientização.  Ao todo, 20 mil 
pacotes de pães foram distribuídos e os comerciantes assinaram um termo de apoio à 
campanha que é inédita na região.

por equipe multidisciplinar. O prédio conta com 
acessibilidade, elevadores e iluminação natural. As 
turmas do Berçário e Maternal I serão atendidas 
em horário de funcionamento estendido até às 19h.

Já o Centro Esportivo Arakan tem pista de 
caminhada, duas quadras com grama sintética, 
academia ao ar livre, ginásio de esportes coberto 
com vestiários, playground, quiosques e bicicross. 
No local, serão oferecidas aulas de atividades 
esportivas para crianças e adolescentes, de 5 a 17 
anos de idade, como jiu-jitsu, futebol de campo, 
kung-fu, karatê, entre outros.



SE VOCÊ ESTÁ ANTENADA com as novidades 
do mundo da estética, certamente já ouviu 
falar da bioestimulação de colágeno. Este 
procedimento virou febre, principalmente 
para quem prioriza beleza, saúde e quer dar 
um “up” no visual para o verão.

A bioestimulação é um procedimento 
que instiga a produção de colágeno na pele 
e que pode ser usada no tratamento de ce-
lulite e flacidez, pelo uso injetado do ácido 
polilático (Sculptra) ou carboximetilcelulose 
e policaprolactona (Ellansé). Eles estimulam 
a produção natural da substância pelo 
organismo e melhoram a firmeza, textura 
e elasticidade da pele. 

O processo pode ser feito em diferentes 
áreas do corpo e uma das regiões queridinhas 
para aplicação é o bumbum. Além da melhora 
da qualidade da pele, é possível perceber 
um lifting da área, bem como melhorias 
do contorno e da reestruturação da forma. 
"A bioestimulação de colágeno propicia a 
firmeza da pele, traz o viço na região e, em 
alguns casos, melhora potencialmente a 
textura local. Ou seja, o efeito 'bumbum 
na nuca' é real", explica a dermatologista 
Larissa Viana.

Xô flacidez Xô flacidez 
e celulite:e celulite: 

bioestimulação de colágeno 
promete devolver a firmeza da pele

Com apenas duas ou três sessões, já é possível ver os 
resultados. "A profundidade dos furinhos e o aspecto de 
casca de laranja diminuem logo nas semanas seguintes, 
promovendo resultados consistentes e duradouros", 
destaca a especialista. Não há limite de idade para reali-
zar o procedimento, "embora seja preciso avaliar caso a 
caso", ressalta. 

Mas em toda situação, esses bioestimuladores são 
uma boa pedida pois, conforme o tempo passa e o próprio 
organismo atravessa mudanças, a pele também perde 
elastina, ou seja, sua capacidade elástica. Em adição a 
esses benefícios, dependendo da quantidade de produto 
usado, é possível remodelar certas regiões. “Com essa 
aplicabilidade da bioestimulação, não só é possível me-
lhorar a qualidade da pele, mas conseguir reestruturar 
a forma e o contorno do corpo”, finaliza a dermatologista.

O QUE ACONTECE 
QUANDO SÃO 
APLICADOS?

Causam uma 
reação inflamatória 

para indicar uma 
mensagem clara 

para o corpo: 
ativar! A partir daí, 

há um aumento 
na produção de 

colágeno – a proteína 
responsável por 

dar sustentação e 
firmeza à pele.

O colágeno é uma importante proteína, responsável pela elasticidade, firmeza e qualidade 
de textura da pele. Com o passar dos anos, a produção diminui. Os bioestimuladores agem 
para acelerar novamente essa produção. Assim, o local onde o bioestimulador foi aplicado 
se torna progressivamente mais firme, com pele mais jovem, saudável e forte.

São métodos diferentes para atingir os mesmos 
objetivos: preenchimento de volume e estímulo da 
produção de colágeno. A principal diferença entre 
eles está na composição. 

O Sculptra é um composto de ácido polilático e 
um dos bioestimuladores mais comuns no mercado, 
sendo utilizado na Europa desde 1999. Permanece 
no organismo estimulando a produção de colágeno 
por até 3 anos. 

Já o Ellansé é composto de Policaprolactona, 
sendo um gel à base de água com microesferas do 
composto usado em suturas e implantes, totalmente 
biodegradável e biorreabsorvível. As microesferas 

são absorvidas pelo corpo mais 
lentamente, gerando resultados que 
duram entre 1 e 3 anos. 

A escolha do bioestimulador deve ser 
feita por um profissional, de acordo com 
os objetivos do tratamento e 
necessidades específicas do paciente.

SERVIÇO La Vienne 

The Square Open Mall – Rodovia Raposo Tavares 

km 22,5 – Bloco A – Salas 20 e 21 

Telefones: (11) 2898 9614 / (11) 2898 9615 / 

(11) 98438 6794 (apenas WhatsApp)

Sculptra x Ellansé

Dra. Larissa Viana
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JUDOCA NO PÓDIO
O judoca da Secretaria de 
Esportes e Juventude de 
Cotia, Lucas Russi, 
conquistou medalha de 
bronze no Campeonato 
Paulista Universitário. O 
evento foi promovido pela 
FUPE Esporte Universitário 
e reuniu atletas 
matriculados em cursos de 
graduação e pós-graduação. 
O atleta de Cotia cursa 
Ciências da Informação na 
Universidade São Judas e 
entrou na disputa na 
divisão diamante (todas as 
graduações, na categoria 
-73kg). 

CAMPEÃO DE 
KART
Cacá Neto sagrou-se 
campeão na categoria 
cadete na 57ª edição do 
campeonato brasileiro de 
kart. Morador da região 
de Alphaville, Cacá iniciou 
a corrida na 9ª posição 
entre os 36 competidores 
da corrida realizada no 
Kartódromo Arena Itu e 
subiu no primeiro lugar 
do pódio. 

BRONZE NA TAÇA SÃO PAULO 2022
Sub 17 de futebol de campo de Cotia, que treina 
periodicamente no Complexo Esportivo do Atalaia, 
conquistou o bronze na Taça São Paulo 2022, realizada pela 
Federação Alternativa de Desporto do Estado de São Paulo 
(F.A.D.). A competição começou em agosto e terminou em 
novembro, reunindo 92 equipes. 

NO DIA 18 DE DEZEMBRO, a Prefeitura de 
Carapicuíba realiza a tradicional Corrida 
do Peru, que já está em sua 39ª edição. 

Com largada e chegada na Praça da 
Aldeia, a prova soma 7,7 km e os três 
primeiros colocados de cada categoria 
recebem um peru congelado como pre-
miação (sim, é isso mesmo o que você leu: 
o prêmio é um peru congelado!).

A prova surgiu a partir da brincadeira 
de amigos que soltavam um peru nas ruas 

da Aldeia Jesuítica de Carapicuíba para comemorar a passagem de 
ano. O primeiro a pegar a ave vencia e a levava como prêmio. Com 
o passar do tempo, a corrida evoluiu com o apoio da Prefeitura de 
Carapicuíba e dos atletas, mas a tradição foi mantida.

CorridaCorrida
do Perudo Peru

SERVIÇO  39ª Corrida do Peru 

Data: 18 de dezembro 

Local: largada e chegada na Praça da Aldeia 

Inscrições podem ser feitas no Ginásio Tancredão (Av. Inocêncio 

Seráfico, 2005), de segunda a sexta, das 9 às 16 horas. No ato da 

inscrição é necessário ter no mínimo 16 anos e levar RG, CPF e 

comprovante de residência. Lembrando que as vagas são limitadas. 

16 a 30 anos
31 a 40 anos 
41 a 50 anos
51 a 60 anos
61 anos acima
61 anos a 70 anos
71 anos acima

1ª DIVISÃO

2ª DIVISÃO

3ª DIVISÃO

4ª DIVISÃO

VETERANO 40+

VETERANÍSSIMO 50+

E.C Portão

Cometa F.C

E.C Flamengo Km 21

Sport Clube Barbacena

E.C Portão

Portão

Masculino e Feminino

Masculino e Feminino

Masculino e Feminino

Masculino e Feminino

Feminino

Masculino

Masculino

BOLA ROLOU
O maior campeonato municipal de 
futebol da região, o de Cotia, chegou 
ao fim. Ao todo, 120 times 
participaram da competição em 
quatro divisões e duas categorias. 
Lista dos vencedores do 
Campeonato Municipal 
de Futebol de Cotia 2022

A PROVA SERÁ DIVIDIDA NAS SEGUINTES CATEGORIAS
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EDUCAÇÃO QUE TRANSFORMA VIDAS
Prestes a completar 32 anos, o Colégio Samarah é 
resultado do compromisso de uma família com a 
educação. Conta com a parceria do Sistema Poliedro de 
Ensino, oferecendo conteúdo criteriosamente elaborado 
para cada fase da vida escolar. Livros integrados e 
plataformas digitais se somam à participação nas 
Olimpíadas de Matemática Poliedro, rotinas para Projeto 
Socioemocional, Redação Junior e Projeto de Arte e 
Cultura, com atividades que ajudam a desenvolver 
autonomia e pensamento crítico do estudante.

Colégio Samarah 

Telefones: (11) 4616-0888/ (11) 4614-8650 

www.colegiosamarah.com.br

DUAS DÉCADAS DE CURA
O Espaço Integração está comemorando 20 anos de atividade 
e segue buscando integrar as polaridades e despertando a 
consciência e os potenciais para quem realmente somos e 
nossos propósitos essenciais. “Nesta longa jornada, mais de 
80 mil pessoas passaram por nossos atendimentos, cursos e 
workshops. Somos muito gratos por tantos anos de muitas 
curas”, comemora Maurício Bastos, fundador do espaço que, 
agora, está “mais maduro, aberto e acolhedor com equipe 
multidisciplinar preparada para receber a todos com muito 
amor”.  

Espaço Integração 

Whatsapp: (11) 9 1092-2562 

www.espacointegracao.com.br

Essencial
Harmonia

A G O R A  S O M O S

Há mais de 15 anos em Cotia e região, resgatamos 
os valores da assistência farmacêutica ao oferecer 
o que há de melhor em medicamentos manipulados 
e homeopáticos, com o mais alto nível de qualidade 
de matérias-primas e excelência no atendimento. 
É um novo nome, mas a qualidade que você já 
conhecia não muda.

Reunimos nossa experiência em saúde, bem-estar 
e alimentação saudável para atender as 
necessidades de nossos clientes e estabelecer uma 
relação de confiança. É para isso que trabalhamos 
todos os dias, essa é nossa essência.

E para nós, essencial é ter tudo isso em harmonia.

Fa
rm

ác
ia

 A
nd

o 
& 

Le
m

os
 L

td
a 

- M
E.

 C
N

PJ
: 0

9.
14

5.
15

9/
00

01
-7

9.
Fa

rm
ac

eu
tic

a 
re

sp
on

sá
ve

l: 
Ja

ne
te

 A
nd

o.
 C

RF
: 1

4.
44

9.
 

A Farmácia Harmonia agora tem um novo nome: Essencial Harmonia.

essencialharmonia.com.br

Av. Prof. Manuel José Pedroso, 858. Cotia-SP
Horário de Funcionamento:
seg. à sex.: das 8:00h às 18:00h
sábados: das 8:30h às 12:30

atendimento@essencialharmonia.com.br
Telefone: 11 4616-1615

Fax: 11 4703-0047
Whatsapp: 11 99104-1349

MANIPULAÇÃO E HOMEOPATIA

MESMA ESSÊNCIA
A Farmácia Harmonia agora é Essencial Harmonia. É um novo 
nome, mas a qualidade que você já conhecia não muda. São 15 
anos, resgatando os valores da assistência farmacêutica ao 
oferecer o que há de melhor em medicamentos manipulados e 
homeopáticos. “Reunimos nossa experiência em saúde, 
bem-estar e alimentação saudável para atender as 
necessidades de nossos clientes e estabelecer uma relação de 
confiança. Para nós, essencial é ter tudo isso em harmonia”, 
comentam as proprietárias Janete Ando e Elaine Lemos.

Essencial Harmonia 

Tel.: (11) 4616-1615 / (11) 99104-1349 

www.essencialharmonia.com.br

CURA ATRAVÉS DO MOVIMENTO
A saúde da sua coluna, como vai? Pode soar estranho a 
pergunta, mas muitos problemas (e dores!) podem ser evitados 
com uma visita regular ao fisioterapeuta. Com 20 anos de 
experiência na área, Sandra Paolini trabalha com reabilitação e 
qualidade de vida através do movimento. “Movimento cura e é 
de extrema importância para alinhar corpo e mente”, comenta 
a especialista, que é instrutora de pilates e trabalha com RPG, 
Move Flow (treinamento neuromiofascial), hipopressivo, 
tratamento de diástase e gestantes.

Dra Sandra Paolini - Crefito 3/51896-F 

The Square Open Mall – Bloco E – Sala 210 

WhatsApp: (11) 9 97970427

http://www.colegiosamarah.com.br
http://www.espacointegracao.com.br
http://www.essencialharmonia.com.br


UM SÓ CLIQUE
Cotia acaba de ganhar um portal para oferecer conexões 

com diversos serviços e orientações. Com apenas um clique, o 
usuário poderá acessar os sites das concessionárias de energia 
elétrica, saneamento básico e gás, Procon, Poupatempo, 
entidades civis e muito mais, além de enviar suas demandas 
com o preenchimento de um formulário simples. A gestão das 
solicitações enviadas será feita pela associação Somos Cotia, 
entidade sem fins lucrativos fundada por cidadãos cotianos em 
2018 e que, deste então, realiza diversas ações sociais e 
beneficentes.

SERVIÇO portalcotia.com.br

INFORMAÇÕES 
TURÍSTICAS
A Secretaria de 
Turismo de Cotia 
(SeTur) de Cotia 
lançou o Portal do 
Turismo que reúne 
diversas informações 
sobre o setor na 
cidade e que tem 
como objetivo 
divulgar, valorizar e 
aproximar a 
população – tanto da 
cidade quanto de fora –  
das atrações 
turísticas do 
município. 

SERVIÇO O novo portal do 

turismo pode ser acessado 

em turismo.cotia.sp.gov.br

MOVIMENTO DO 
TERCEIRO SETOR
O MOVIMENTO Juntos Vamos Mais Longe nasceu de um sonho 
de quatro mulheres moradoras de Cotia para dar mais visi-
bilidade às organizações da Região Metropolitana Oeste e 
Sudoeste de São Paulo. “Muitas pessoas e empresários da 
região não conhecem as organizações que estão impactan-
do milhares de pessoas ao lado de suas casas e empresas. 
Quando querem fazer doações ou serem voluntários, acabam 
recorrendo muitas vezes a organizações de outras cidades.  
O nosso objetivo é apresentar essas organizações locais para 
que elas possam aumentar a captação de recursos e estimular 
a participação de voluntários”, conta Marise Barbosa, uma 
das fundadoras.

Um site foi lançado, reunindo mais de 20 organizações e 
movimentos sociais de Carapicuíba, Cotia, Embu das Artes, 
Itapevi, Jandira, São Roque e Vargem Grande Paulista. Além 
da plataforma, o Movimento se propõe também a promover 
encontros entre as organizações para troca de experiências e 
aprendizados, assim como oficinas técnicas para contribuir 
na superação dos desafios. 

SERVIÇO Acesse  

juntosvamosmaislonge.ong.br,  

escolha a organização e contribua.

R$ 1,38 
BILHÃO
PARA OS COFRES PÚBLICOS

Pouco mais de R$ 1,38 bilhão em 
Receitas são estimados pela Lei 
Orçamentária Anual (LOA) para 
Cotia em 2023. Do total de 
despesas, o maior percentual será 
destinado à Educação, com 31% do 
orçamento, o que corresponde a 
aproximadamente R$ 428 milhões.  
A seguir estão Obras e 
Infraestrutura Urbana, com 19% e 
Saúde com 16%.

 CANAL CIRCUITO
Os dados foram apresentados em 
Audiência Pública da Comissão de 
Finanças e Orçamento da Câmara 
Municipal. Assista:
revistacircuito.com/cotia-deve-
arrecadar-r-138-bilhao-em-2023/
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http:// portalcotia.com.br
http:// turismo.cotia.sp.gov.br
http://juntosvamosmaislonge.ong.br
http://revistacircuito.com/cotia-deve-arrecadar-r-138-bilhao-em-2023/
http://revistacircuito.com/cotia-deve-arrecadar-r-138-bilhao-em-2023/
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POR UMA VIDA MAIS LEVE
Precisando lidar com sua ansiedade e ter uma vida mais 
leve? A Clínica Naporano oferece psicologia, acupuntura e 
bem-estar. Comandado pelos psicólogos Vera Naporano 
(CRP 06/67103-8) e Luiz Naporano (CRP 06/45832), que tem 
mais de 25 anos de experiência na área, o espaço presta 
atendimento para adolescentes e adultos através dos 
métodos do psicodrama e sandplay. Atendimento online e 
presencial. Agende uma consulta, afinal cuidar da saúde 
mental não pode ficar para depois.

Clínica Naporano 

Tel.: (11) 99431-4405 (Vera) / Tel.: (11) 99342-2151 (Luiz) 

Instagram: @psicologa.veranaporano

EXCELÊNCIA CONTÁBIL
Com mais de 25 anos de experiência, a Probus Prime é uma 
empresa de assessoria contábil, tributária, societária, 
auditoria e consultoria que presta serviços 
multidisciplinares. Por isso, se você quer a melhor 
estratégia contábil para enfrentar os desafios do mercado, 
consulte a Probus. Com a Probus Prime, você consegue 
reduzir custos e, ao mesmo tempo, manter a qualidade 
através da terceirização de suas atividades contábeis, 
fiscais e de departamento de pessoal.

Probus Prime 

Tel.: (11) 3653-1883 / (11) 96866-5790 

www.probusprime.com.br

 Ana Carolina Sallum 
CREMESP 113097 | RQE 95934

 Otorrinolaringologia adulto e 
pediátrica

 André Minchillo 
CREMESP 51660 | RQE 37484

 Cirurgia Geral e Esclerose de Varizes 

 Andrea Santucci 
CREMESP 101369 | RQE 36888

 O� almologia

 Claudia Zanetti Moura
CREMESP 80175 | RQE 37706

 Neurologia Clínica

 Fernanda Erci Bauer 
CREMESP 97620 | RQE 72858

 Ginecologia e Obstetrícia

 João Paulo Lian 
Branco Martins 
CREMESP 51925 | RQE 12379

 Psiquiatria, Psicanálise

 Luciana Bamonte
CREMESP 115653 | RQE 71310

 Cardiologia e Clínica Médica

 Luiz Augusto Andreoli 
CREMESP 105.303 | RQE 72869

 Pneumologia

 Marcia Gomes Corrêa  
CRP 61720 

 Psicologia clínica, Terapia Cognitiva 
Comportamental

 Marcio Ferraz
 CREMESP 89357 | RQE 105119

 Urologia, Saúde do Homem, 
Vasectomia, Medicina Preventiva

 Patricia Aragão Morello 
CRP 06/48628-0

 Psicologia Clínica
 e Orientação Vocacional

 Paula Alexandra da 
Fonseca Canas 
CRP 06/31987-8

 Psicologia clínica

 Sandra Gonçalves 
CREMESP 117.515 | RQE 96075

 Nutrologia, Fitoterapia 
e Nutrição Clínica

 Vivian Mansur CRN3: 26246

 Nutrição esportiva, funcional e 
estética

Fones:
4702-0626 / 4777-9333
Av. São Camilo, 980  Granja Viana
Centro Comercial Granjardim

 doutoresdagranja.com.br
 doutoresdagranja_
 DoutoresDaGranja
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PERSONALIDADE
Gente que faz e acontece

De Cotia para o Catar 
Você sabia que Antony, Eder 
Militão e Casemiro foram 
formados na região? Os três 
chegaram ainda na infância às 
categorias de base do São Paulo 
Futebol Clube, aqui no CT de 
Cotia, onde realizaram toda a 
formação como jogadores de 
futebol. E a Fifa não deixou a 
informação passar despercebida, 
não! A conta oficial da Federação 
para a Copa do Mundo no Twitter 
publicou as fotos deste trio que 
está defendendo as cores da 
seleção brasileira e destacou:  
“De Cotia para o Qatar”.

 Convite e recusa
O deputado federal e granjeiro 
Alexandre Frota foi um dos nomes 
convidados para a equipe de 
transição para o futuro governo de 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT), mas 
ele declinou do convite. Motivo?  
Os ataques que ele e sua família 
sofreram, desde que seu nome foi 
anunciado. “Fala pessoal, tenho 
visto os ataques covardes e 
preconceituosos que eu tenho 
recebido por ter sido convidado 
para a transição na Cultura (...) 
Como estou de boa e não quero 
problemas, vou ficar com minha 
família e declinar do convite. 
Obrigado”, tuitou.

 CANAL CIRCUITO
Entenda a polêmica
revistacircuito.com/alexandre-
frota-e-anunciado-para-equipe-
de-transicao-na-cultura/

Documentário de Lawrence Wahba, Jaguaretê-Avá: Pantanal em Chamas venceu o Prêmio 
Mérito de Sustentabilidade da 40ª edição do Wildscreen Festival. A produção brasileira 

Chegou ao 
mundo

Nasceu em 3 de setembro, na 
maternidade Pro Matre, Maria 
Eduarda Henriques Macedo, a 
princesinha do empresário 
Ricardo Macedo e a Gerente de 
Projetos Digitais, Ana Carolina 
Henriques. Agora, a família 
está completa e, claro, a 
cachorrinha Mel não podia 
ficar de fora do retrato.

PREMIADO
concorreu com 700 outras de 38 países e teve estreia internacional em Bristol, na Inglaterra, em outubro. Coproduzido 
pela Wahba Filmes e Jefferson Pedace, o filme segue disponível na plataforma de streaming Globoplay. 

http://revistacircuito.com/alexandre-frota-e-anunciado-para-equipe-de-transicao-na-cultura/
http://revistacircuito.com/alexandre-frota-e-anunciado-para-equipe-de-transicao-na-cultura/
http://revistacircuito.com/alexandre-frota-e-anunciado-para-equipe-de-transicao-na-cultura/
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O ilustre morador da Granja 
Viana Rolando Boldrin 
faleceu aos 86 anos. Seja 
como ator, apresentador, 
cantor ou contador de 
causos, o artista deixa uma 
lacuna na cultura brasileira 
e uma imensa saudade entre 
os milhões de fãs que 
conquistou em mais de 60 
anos de carreira na TV. Ele 
participou de diversas 
novelas e ainda apresentou 
programas como Som Brasil 
na TV Globo. Com o Sr. 
Brasil, da TV Cultura, 
Boldrin 'tirou o Brasil da 
gaveta' e fez coro com os 
artistas mais 
representativos de todas as 
regiões do país

 CANAL CIRCUITO
Em entrevista exclusiva para a 
Revista Circuito, em julho de 2017, 
o campeiro tão íntimo da terra 
(como descreveu o escritor Érico 
Veríssimo) lembrou momentos 
importantes da carreira e 
comentou sua relação com a 
Granja Viana.  
revistacircuito.com/
vide-vida-granjeira/ 

O maestro João Carlos Martins entregou ao criador de suas luvas biônicas, 
o designer industrial Ubiratan Bizarro Costa, um troféu honoris causa em 
reconhecimento à sua importante invenção, que fez com que o pianista 
voltasse a performar após várias lesões que afetaram suas mãos e dedos.  
A homenagem aconteceu durante a cerimônia do Prêmio SBEB-Boston 
Scientific de Inovação em Engenharia Biomédica para o SUS, quando o 
maestro fez também uma palestra sobre motivação e superação.

O grupo de rock nacional RPM 
se apresentou em São Carlos, no 
interior de São Paulo, em 
comemoração ao aniversário da 
cidade. O ponto alto do show, e 
de muita emoção, foi o retorno 
aos palcos do tecladista da 
formação original do grupo, 
após ter ficado quase dois anos 
afastado por problemas de 
saúde. Luiz Schiavon - que é 
morador da Granja Viana e foi 
capa da Revista Circuito em 
dezembro de 2012 - participou 
de uma performance acústica 
de London London e assumiu os 
teclados em outros dois hits: 
Rádio Pirata e Olhar 43.

Reconhecimento

Volta aos palcos

DEIXOU SAUDADEDISCURSO 
ANTIRRACISTA
Nenhuma pessoa combate o racismo 
calada. Esse é o mote da campanha da 
TIM em apoio ao Dia da Consciência 
Negra, celebrado em 20 de novembro. 
Chamada de Saia do modo silencioso, a 
ação desenvolvida pela agência BETC 
HAVAS tem como principal iniciativa 
o lançamento de uma composição 
inédita da cantora Negra Li.  
Com letra inspirada em famosos 
discursos antirracistas, a canção foi 
disponibilizada pela operadora em 
formato de ringtone. 

 CANAL CIRCUITO
Veja a letra completa da música e clipe
revistacircuito.com/inspirada-em-
discursos-antirracistas-cancao-de-
negra-li-vira-toque-de-celular/

http://revistacircuito.com/vide-vida-granjeira/ 
http://revistacircuito.com/vide-vida-granjeira/ 
http://revistacircuito.com/inspirada-em-discursos-antirracistas-cancao-de-negra-li-vira-toque-de-celular/
http://revistacircuito.com/inspirada-em-discursos-antirracistas-cancao-de-negra-li-vira-toque-de-celular/
http://revistacircuito.com/inspirada-em-discursos-antirracistas-cancao-de-negra-li-vira-toque-de-celular/


23ACONTECE POR AQUI PERSONALIDADE

COLUNA SOCIAL
O que bombou no mês passado

Marcas 
consagradas, 
harmonização, 
música ao vivo 
e muita gente 
animada marcou 
a primeira Feira 
de Vinhos Royal 
Bebidas.

Márcio Shimada, Sílvia 
Shimada, Noemi Nishida, 
Carlos Del Nero, Alicio Del 
Nero e Ana Paula Ribeiro 
com equipe d’àMesa 
Gastronomia durante a 
inauguração do espaço que 
pode ser definida como uma 
“loja de comida pronta”. 

O programa Arqui Style 
acaba de estrear na 
telinha da Band e, para 
celebrar, a produção 
reuniu amigos, familiares 
e artistas em um evento 
especial no Quintal 
da Granja. O ator, 
radialista e influencer 
Pablo Titto e o arquiteto 
Rodrigo Andreoli, 
ambos granjeiros, são 
os apresentadores.

1. Ali e Cris Badreddine, 
anfitriões da noite
2. O ex-prefeito de 
Cotia, Carlão Camargo, 
entre amigos 
3. Elisabete Ribeiro, 
Cris Bocutti, 
Daniele Garibaldi 
e Ingrid Miranda

A Confraria das Granjeiras teve um 
ano especial, com muitos encontros 
regados a bons vinhos em ótimas 
companhias. E o de novembro não 
poderia ter sido diferente: incrível! 
Vinhos maravilhosos selecionados 
pela sommelier Paula Porciúncula e 
harmonizados com os pratos da chef 
Flávia Greco. E ainda participação 
especial da Vinho & Ponto Cotia, 

Deyse Neres, VinoWear Brasil e 
Fábrica de Olhares Fotografia.
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CAPA

ERA VÉSPERA DE HALLOWEEN, quando ele 
nos recebeu em sua casa. Na decoração 
delicada em que predomina a cor branca 
na casa do Apollo Nove, num dos sofás há 
um bem-humorado esqueleto com as per-
nas cruzadas. Sobre a mesa, um elegante 
chapéu de bruxa compõe com bom gosto 
o decor. Não se trata de um fruto do acaso. 
O produtor musical completou, neste ano, 
25 anos de casamento com a artista plástica 
Marianne Vert. O casal tem quatro filhos, 
Brunno (24), os gêmeos Lucas e Felipe (22) 
e Igor (17). Apollo Nove já produziu de Rita 
Lee a Seu Jorge. Durante a pandemia, trouxe 

seu estúdio de gravação de São Paulo para 
a Granja Viana, onde mora desde a década 
de 1990, o que agora lhe poupa horas na 
estrada por dia. Da economia de tempo 
permitiu o surgimento do seu hobbie atual: 
ver o pôr de sol com a deslumbrante vista 
do quintal de sua casa, que dá para o São 
Fernando Golf Club, ouvindo num rádio 
de ondas curtas – que é sua nova paixão. 
Terminado o espetáculo, ele retoma as ati-
vidades criativas, que se desdobram entre 
a área musical e a publicidade.  
MONICA MARTINEZ

COM OS 
     pés na terra

    & a cabeçano Céu



�
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Você é paulistano?
Sim! Nasci Francisco Carvalho, na 
maternidade São Paulo. Tenho 53 anos, 
sou de 27 de maio de 1969, geminiano. Acho 
signo muito legal, é tão interessante esta 
discussão. Prince, Miles Davis, Bob Dylan e 
Stravinski eram geminianos. Acho que este 
signo me dá liberdade de mudar de opinião 
constantemente e o prazer de ver a cara de 
surpresa de uma pessoa que você já tinha 
convencido antes, ao apresentar um novo 
argumento. Produzi o álbum mais recente 
da Rita Lee. Ela e o Roberto Carvalho, sim, 
conhecem astrologia para caramba. Meu 
ascendente é capricórnio e aí tem minha 
ambição:  nada além de viver de música. 
É muito legal, como se a vida fosse um 
grande final de semana, bem intenso. Mas 
sempre trabalhei muito, passei dez anos da 
vida dormindo quatro horas por noite de 
tanto trabalhar. 

E como nasceu o Apollo Nove?
Começou como um apelido para dizer que 
eu estava sempre em órbita, distraído, 
o que combina com ser um músico 
compositor, que é o que eu sou. Quando 
fui assinar uma produção em música 
eletrônica, no início da carreira, eu achei 
que Francisco Carvalho era Chico Buarque 
demais [risos]. Na época, muita gente me 
conhecia como Apollo 9. Anos depois, 
fui lançar um álbum meu pela gravadora 

Ziriguidum, de Nova York, e aí o cara disse 
não assinava com o numeral (9), mas com 
o nove por extenso.  Depois fui saber que 
Apollo 9 era a nave que deu ruim, aí mudei 
definitivamente de Apollo 9 para Apollo 
Nove.

E como você começou na área 
musical?
Na minha infância, morávamos na Cidade 
Vargas, um bairro de classe alta, onde as 
casas não tinham muro e que virou de 
classe média no distrito do Jabaquara, 
zona sul da cidade de São Paulo, hoje perto 
do Imigrantes, aquele pavilhão que tem 
exposições. Eu tenho formação clássica, 
comecei a estudar piano com seis anos, em 
1975. Naquela época, eu sonhei que estava 
descendo de carruagem a rua do bairro, 
tocando violino. Eu contei para minha 
mãe. Ela disse que violino não dava, mas 
tinha uma professora de piano no bairro. 
Comecei. 

Você gosta de música erudita até 
hoje?
Gosto muito de clássico, acho que é o que 
mais ouço. Na época, minha mãe estava 
grávida de mim e comprou uma coleção de 
música clássica que acabara de sair. Achou 
que era um investimento legal. Conforme 
fui crescendo, ia abrindo os discos e 
ouvindo. Eles vinham com a biografia 
dos músicos e lia todas. Ouvia Beethoven 
e achava impressionante ele ter ficado 
gradualmente surdo. Eu acho que estava 
descobrindo minha vocação ali. 

E como a publicidade entrou em sua 
vida?
Eu venho de uma família de publicitá-
rios. Meu pai era e meu tio fazia dupla 
com o Petit na Metro 3, nos anos 1960.  A 
publicidade me fortaleceu como produtor. 

Eu trabalhei com o Petit da DPZ. Mas eu 
não queria ser publicitário. Cheguei cedo 
na faculdade, tinha 17 anos quando entrei 
na ESPM. E saí dois anos depois, com 
19, em 1988. Eu simplesmente passei na 
recepção da faculdade e perguntei se tinha 
que pagar para trancar a matrícula, disse 
tchau e fui embora, nunca mais voltei. 
Largar a ESPM no meio ... [para a pensa] 
tive de contar para meu pai, foi difícil. No 
entanto, me ajudou saber publicidade, pois 
trabalho muito com trilhas comerciais. Fiz 
mais de 2 mil trilhas, o que faço desde 1995. 

De 1989 a 1992 você trabalhou com 
música eletrônica?
Sim. Em 1992, entrei na MTV [uma rede 
de televisão brasileira dedicada ao público 
jovem extinta em 2013], onde fiz o áudio 
por três, quatro anos. Foi uma grande 
experiência, era como trabalhar no Google 
hoje. Tinha algo muito legal: eu mixava 
um negócio e, mal chegava em casa, já via 
tocando. Era muito rápido saber se tinha 
dado certo ou não. 

EM VEZ DE COMPRAR 
UMA CASA NA PRAIA, 
MONTEI O ESTÚDIO.

2
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1. Francisco Carvalho é o nome 
verdadeiro de Apollo Nove
2. Filhos Brunno, Felipe, Lucas e Igor 
3. Pôr de sol com a deslumbrante 
vista do quintal de sua casa
4. Início da vida na Granja: 
esposa Marianne, grávida dos 
gêmeos, com o filho mais velho
5. 1997: Apollo Nove (de boné azul) 
quando tocava com o Planet Hemp
6. Com Chorão (Charlie Brown Jr) 
e o engenheiro de som americano 
Roy Cicala (que gravou John Lennon, 
Aretha Franklin, entre outros)
7. Com os músicos Lenny Kaye e Tony 
Shanahan  
8. Estúdio em casa

Qual foi seu próximo passo?
Depois, montei um estúdio em 
1995 com o Antonio Pinto [filho do 
cartunista Ziraldo e irmão da cineasta 
Daniela Thomas, que aos 17 anos foi 
viver nos Estados Unidos, estagiando 
com o compositor e pianista Philip 
Glass], que faz trilhas para o Fernando 
Meirelles, como no filme Cidade de 
Deus. Um virou o cara do cinema e eu 
fui o da publicidade. 

Como chegou ao Planet Hemp? 
Em 1995. O Antonio era um cara mais do 
cinema, fez trilha do Terra Estrangeira. Já 
o Zegon [ou Zé Gonzales, nomes artísticos de 
José Henrique Castanho de Godoy Pinheiro, 
DJ e produtor de música eletrônica e hip-hop 
brasileiro] tinha muitos amigos do circuito 
musical. Um dia, o Planet Hemp [banda 
brasileira de rap rock criada por Marcelo 
D2 e Skunk, em 1993, no Rio de Janeiro] foi 
ao nosso estúdio na Bela Cintra e ficamos 
amigos. Logo, o Zegon entrou na banda e, 
em seguida, eu como tecladista. Fizemos 
mais de 100 shows, tocamos em lugares 
memoráveis. 

Quando você saiu da Planet Hemp?
Em 1997, por volta de setembro. Na época, 
já estava com a Marianne [sua esposa, a 

artista plástica Marianne Vert]. Ela grávida 
e, dois meses depois, eu saí. Tinha também 
uma questão prática. Tínhamos agenda em 
Salvador, por exemplo, passávamos a tarde 
passando o som e chegava a ordem de um 
delegado de que o show não ia acontecer, aí 
não ganhávamos. Numa turnê de 24 shows 
pelo Nordeste, fizemos apenas quatro. 
Naquele tempo, a censura já parecia algo 
muito anacrônico. Nessa época, o Planet 
convivia com Nação Zumbi, fiquei muito 
amigo do Chico Science. Participei de 
um álbum do Planet lançado em 2022 
[Jardineiros, com faixas como Remedinho]. 
A banda ficou 22 anos sem lançar um 
álbum inédito. Todos da banda estão bem, 
foi muito legal de ver.

Você abriu seu estúdio em São Paulo 
em 2006?
A9 Áudio, em frente da cinemateca. Como 
trabalho muito com publicidade, virava 
quase toda noite lá. A produtora ficava na 
Vila Mariana e eu voltava para a Granja 
Viana, tomava banho e já tinha de retornar 
para começar outro dia. 

É PRECISO ABRIR A CABEÇA, 
ACEITAR AS DIFERENÇAS 
E NÃO FICAR SEGUINDO 

MUITOS OS PADRÕES. NÃO 
BASTA ACREDITAR NO QUE 
TODO MUNDO ACREDITA.

Como foi trabalhar com o Roy Cicala, 
o engenheiro de som preferido do 
John Lennon? 
O cara apareceu no Brasil e gravou todo 
mundo. Fui pesquisar. Passou um tempo, 
ele estava vendendo um equipamento que 
havia trazido e eu disse que comprava, 
mas queria almoçar com ele. Almoçamos, 
ficamos amigos e ele começou a trabalhar 
comigo no Cheiro do Ralo [longa-metra-
gem brasileiro lançado em 2007, dirigido 
por Heitor Dhalia e protagonizado por 
Selton Mello]. Em 2006, ficamos sócios e 
trabalhamos juntos por oito anos. Ele era 
incrível. Me ensinou tudo sobre estúdio. 
Então, em vez de comprar uma casa na 
praia, montei o estúdio.
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AO TRABALHAR NA GRANJA, 
EU GANHEI TRÊS HORAS 

DO DIA COM QUALIDADE.

Trabalhar com publicidade e 
produção musical funciona bem?
Uma coisa alimenta a outra. Publicidade 
tem orçamentos muito maiores. Depende 
da campanha, mas em geral uma delas paga 
mais do que dois ou três discos. O legal da 
publicidade é que estou aqui [ele aponta 
para o smartphone sobre a poltrona branca 
da sala] e, independente do horário, pode 
pintar uma trilha para fazer. Você nunca 
sabe qual é a próxima missão, quem vai te 
chamar. Não tem esse negócio de música 
boa ou ruim. Pode ser uma música cubana, 
ritmos brasileiros, tem um espírito muito 
tropicalista neste ponto. Ao longo dos 
anos, você vai conhecendo todos os caras 
legais de todas as áreas. O que eu gosto 
de produção de disco é a coisa que fica. 

Tem reputação. Para o publicitário, só 
vale o que está no ar agora, é como galã 
de novela. Disco é o oposto – se você 
faz uma baita disco em 1995, é o cara.  
Mas o lado anônimo da publicidade é inte-
ressante também. Gosto das duas coisas. 
Desta forma, como me falou o Otto [Otto 
Maximiliano Pereira de Cordeiro Ferreira 
é um cantor, compositor, percussionista e 
produtor brasileiro], eu posso produzir 
trabalhos musicais que eu quero. Gosto de 
produzir discos e publicidade. Isso é muito 
de gêmeos. 

CAPA

O ISOLAMENTO É MUITO 
BENÉFICO, AS PESSOAS NÃO 

VÊM INCOMODAR AQUI. 

Dos discos que produziu, qual você 
destaca?
Em 2005, lancei um álbum chamado Res 
Inexplicata Volans [do latim coisa voadora 
sem explicação]. Tem uma letra que a Rita 
Lee fez para mim, Inexplicata [que é inter-
pretada pela Céu]. Já compus umas quatro 
ou cinco músicas com Rita Lee [também 
moradora da Granja Viana]. Já produzi 
Paralamas do Sucesso e a própria Rita Lee.
Fiz um álbum do Nação Zumbi, que está 
para ser lançado, e o último do Marcelo 
Yuka, do Rappa, com várias músicas 
inéditas. Está lindo o disco do Planet 
também. 

Você faz trilhas sonoras de séries 
também, não é?
Fiz dois episódios da Insania, da Disney, 
que não saíram ainda [trata-se de uma 
produção de suspense psicológico]. A trilha 
é o máximo. Eu acho muito legal e é o 
que tem de mais moderno [produzir]. As 
duas indústrias que estão mais em alta 
do mundo são a da cannabis medicinal 
e das séries e dos filmes produzidos 
pelos streamings. Gostei muito da 
Athena, da Netflix [filme épico de ação e 
tragédia francês de 2022 estrelado por Dali 
Benssalah, Sami Slimane, Anthony Bajon, 
Ouassini Embarek e Alexis Manenti]. Ele 
é dirigido por Romain Gavras, filho do 
Costa-Gravas [cineasta grego naturalizado 
francês, que se destacou por suas películas de 

denúncia política e ficção social]. Que trilha 
sonora!  É a história de um adolescente de 
uns 20 anos que a polícia mata o irmão e ele 
cria uma guerra na rua. É lindo! Fotografia 
linda, uns planos de sequência que pelo 
amor de Deus!

Por que é interessante fazer trilhas 
para séries?
Gosto de fazer série porque tem uma 
evolução temática ao longo dos episódios. 
Eu estava contando para um amigo que 
gosto do sonzinho diferente, tanto em 
publicidade como produtor musical. 
Textura de som eu acho que é minha carac-
terística mais legal. A trilha de série é só 
aquele sonzinho diferente, só uma ilusão 
de áudio. Um eco que vem antes da coisa 
acontecer. Em relação à tecnologia, o áudio, 
por ser mais simples, sempre acontece 
primeiro. Avançou muito desde que eu 
trabalhava na MTV. Estou falando de 30 
anos atras. Às vezes, vou gravar gente de 
orquestra e eles falam “isto está errado”. 
Bobagem. Porque desde o Cage não tem 
mais erro. 

Qual seu tipo de música preferida?
Hoje em dia, se eu estou de folga, vou 
ouvir algum disco [ele tem mais de oito 
mil vinis, metade de clássicos]. Um autor 
clássico como Chopin pode ter 20 discos 
com intérpretes diferentes, como o 
Nelson Freire. É algo não acaba, que não 
se esgota, todos são legais. Um Bach ainda 
é magistral, mesmo num dia em que ele 
tinha brigado com a mulher. Gosto de 
ler também. O último livro que li e gostei 
muito foi O Despertar do Mundo Novo, do 
Aldous Huxley. Você acha por 10 reais no 
mercado livre em edição feia. Os livros 
do Huxley são muito bons. É meu autor 
favorito. 
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Como você veio morar na Granja?
Em 1997, me casei com a Marianne. Na 
época, fomos morar na Orobó, perto do 
Vila Lobos. A gente era recém-casado, 
larguei a porta aberta, entraram na casa 
e roubaram as roupas do casalzinho 
começando a vida. Fiquei preocupado com 
ela, pois tinha horários de trabalho loucos 
e logo teríamos nosso primeiro filho 
[Brunno, hoje com 24 anos]. 

Aí viemos para a Granja, e começamos a 
morar no Carmel, dentro do condomínio 
da SP II, e a gostar daqui, da natureza. O 
isolamento é muito benéfico, as pessoas 
não vêm incomodar aqui. Estou isolado e 
acho muito bom. Os gêmeos nasceram em 
2000 [Lucas e Felipe, atualmente com 22] e 
tinha acabado de montar uma produtora. 
Acho legal morar fora de São Paulo. 
A Granja tem um pouco essa coisa de 
você estar fora do grande centro, perto da 
natureza, para quem acredita na natureza. 

A GRANJA TEM ESSA COISA 
DE VOCÊ ESTAR FORA 
DO GRANDE CENTRO, 
PERTO DA NATUREZA. 

9. O músico Otto com os produtores do 
álbum “Canicule”, Donatinho e Apollo Nove
10. Ao lado de Marcelo Yuka, do Rappa, 
quando produziu seu último álbum solo, 
“Canções Para Depois do Ódio” (2013)
11. Quase 25 anos na Granja Viana
12. O produtor com o baixista Marinho, 
durante ensaio em estúdio, na época 
do lançamento do CD com "Res 
Inexplicata Volans", em 2006
13. Tocando
14. Em 2012, com o produtor/Dj Sam 
Spiegel, o multi-instrumentalista do Tv 
On The Radio, Kyp Malone e o guitarrista 
do Tv On The Radio, Dave Sidek
15. Seu hobbie diário é ouvir 
programação via rádio de ondas 
curtas Zenith, dos anos 60
16. Com a esposa Marianne Vert
17. Vida granjeira

Você tem algum hobbie?
Meu rolê está sendo um rádio de ondas 
curtas. Dá 17h e venho ver o pôr de sol 
e ouvir o programa do Júlio Medaglia 
na Cultura FM. Hoje peguei uma rádio 
chinesa, descobri porque usei o [aplicativo] 
Shazam para [identificar o nome d´] a 
música que estava tocando.  É meu ritual: 
pego o rádio, ouço o programa que acaba às 
18h, vejo o pôr do sol e volto para trabalhar. 
É meu momento. Antes da pandemia, eu 
passava uma hora e meia de trânsito para 
ir trabalhar e outra hora e meia para voltar. 
Ao trabalhar na Granja, eu ganhei três 
horas do dia com qualidade.

Quais seus sonhos?
Meu sonho é tirar umas boas férias 
para viajar. Com quatro filhos, minhas 
férias eram correr atrás de criança na 
praia [risos].  Só vou para Cannes [no 
sul da França] por causa do festival de 
publicidade. Profissionalmente, já fiz 
bastante coisas, mas quero continuar 
fazendo trilhas de séries. E produzir uns 
artistas legais e honrar a memória de 
artistas como o Marcelo Yukka, além de 
curtir minha família e meus amigos. 

Que mensagem você gostaria de 
deixar para nossos leitores?

Sonhe, porque tudo o que 
eu sonhei eu consegui.  
Eu sonhava em ter meu 

estúdio, viver de música, 
conhecer gente interes-
sante. Isso é muito legal. 

Mas o melhor é não perder a 
coragem mesmo. Para isto, 

é preciso abrir a cabeça, 
aceitar as diferenças e não 

ficar seguindo muitos os 
padrões. Não basta acreditar 
no que todo mundo acredita.

13

14

15

16

17



Gente Nossa

#linacircuito #circuitocotidiano #marcossanacircuito #cronicasdacircuito #nossagente #gentenossa

Cotidiano

MARCOS SÁ é consultor de 

mídia impressa, com especia-

lização em jornais, na Uni-

versidade de Stanford, na Ca-

lifórnia, EUA. Atualmente, 

é  diretor de Novos Negócios 

do grupo RAC de Campinas.

MAIS DO MESMO 
MARCOS SÁ ESCREVE SOBRE A 
SITUAÇÃO POLÍTICA BRASILEIRA

IMPOSSÍVEL NÃO ESCREVER SOBRE o atual 
momento político que vivemos. Vamos 
que nem o rabo do cavalo, subindo para 
baixo, como o voo da galinha, que não as 
leva a lugar nenhum e dando a marcha ré 
na contramão da história. Nada aprende-
mos com os erros do passado. A memória 
coletiva ou é seletiva ou é anda esquecida. 
Não conseguimos olhar para o futuro e 
vivemos sempre numa espécie de bolha 
que nos aprisiona e compromete o desen-
volvimento do país. Se olharmos para trás, 
veremos que sempre, desde a renúncia de 

Jânio, passando por Sarney, Collor, Itamar 
Franco, Lula, Dilma, o mandato tampão de 
Temer, ao atual governo Bolsonaro, e ainda 
os que virão pela frente, todos passaram, 
passam e passarão pelos mesmos problemas. 
As crises se perpetuam e viram o novo 
normal. Vivemos como no enredo do filme 
com Bill Murray, O Feitiço do Tempo, onde 
o personagem Phil, um arrogante meteo-
rologista, fica preso no tempo e condenado 
a viver para sempre os mesmos eventos 
daquele dia. Estamos condenados e somos 
reféns dos interesses que o sistema trata 
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de perpetuar e se blindar contra qualquer 
reação. Os deputados arranjaram um siste-
ma de eleição proporcional, cujo quociente 
eleitoral é o que define os eleitos através de 
uma equação incompreensível, tipo a quadra-
tura do círculo. Algo que ninguém entende, 
mas que elege quem o partido quer, e não o 
eleitor. Ou seja, deram uma banana para os 
manés. Temos a Câmara versus Senado, o 
Congresso versus Executivo, a Mídia versus 
Executivo e o Judiciário versus todos, num 
revezamento sem fim de intrigas, brigas e 
interesses próprios, totalmente descolados 
dos interesses de nós, pobres contribuintes. 
Em Brasilândia, a terra onde o impossível 
acontece, judiciaram a política e politizaram 
o judiciário. Nosso Congresso segue no bom 
e velho toma lá dá cá, no fisiologismo de 
sempre. E as reformas ficam travadas. Por 
aqui em Brasilândia, até o passado é incerto, 
e vivemos com o fantasma da insegurança 
jurídica. Os argumentos dos contra, ou 
dos a favor, variam conforme quem está 
no poder. Os condenados são soltos sob os 
mais absurdos pareceres. Alguns são soltos 

por excesso de provas contundentes. O úl-
timo “mártir da corrupção”, Sergio Cabral, 
condenado a mais de 300 anos de xilindró, 
deve ser o próximo a ser descondenado 
por uma canetada qualquer. A nós, pobres 
contribuintes, resta pagar os impostos 
para sustentar essas castas que fingem 
nos governar, escolher um lado e viver 
em conflito constante com o lado oposto. 
E segue o script do feitiço do tempo, onde 
o pesadelo nunca termina. Sempre somos 
vítimas de mais do mesmo. Jogamos um 
jogo, em que o mocinho nunca vence, e 
os malfeitores sempre levam a melhor - e 
mesmo quando perdem são beneficiados pelo 

VAR de Brasília. A galera vive dividida e o 
Brasil emperrado. Políticos e ministros tanto 
fizeram que viraram personas non gratas, 
perderam o sossego e mal podem sair na 
rua que são questionados. Nem aqui nem 
no exterior. Nem a Copa do mundo empolga 
mais. Alguém conhece todos os jogadores 
convocados para a seleção? Sabem onde 
eles jogam? Quem sabe a seleção nos traga 
uma alegria. Estamos precisando muito. 
De qualquer maneira, informo que já estão 
abertas as vagas aos candidatos que serão 
selecionados para viajar a Marte no SpaceX 
do Elon Musk. Uma ótima alternativa.

A nós, pobres contribuintes, resta 
pagar os impostos para sustentar 

essas castas que fingem nos governar, 
escolher um lado e viver em conflito 

constante com o lado oposto



Gente Nossa

#linacircuito #arteobservada #circuitoarte #milennasaraivanacircuito #nossagente #gentenossa

Arte 
Observada

MILENNA saraiva  é artista  

plastica,  formada pelo 

Santa Monica College, 

em Los Angeles, EUA.

www.milenna.com

VAMOS  
OBSERVAR 
Guernica
26 de abril de 
1937 – junho 
de 1937
Óleo sobre tela 
349  x 777 cm
Museu Nacional 
Centro de Arte 
Reina Sofia

ARTE DE 
PABLO 

PICASSO
Ele dispensa apresentações. 

Considerado um dos mais 
importantes artistas do século XX, 

coleciona números 
impressionantes: em 78 anos de 

carreira, pintou mais de 13 mil 
quadros, realizou mais de 100 mil 

desenhos e mais de 300 esculturas.

O SEU NOME COMPLETO é Pablo Diego José Francisco 
de Paula Juan Nepomuceno María de los Remedios 
Cipriano de la Santísima Trinidad Ruiz y Picasso. 
Ele nasceu no dia 25 de outubro de 1881, em Málaga, 
na Espanha. Os pais do artista chamavam-se María 
Picasso López, da qual quase nada se sabe, e José Ruiz 
Blasco, pintor e professor da Escola de Belas Artes de 
San Telmo. Teve duas irmãs, Conchita e Lola.

Aos 9 anos, em 1900, Pablo Picasso fez sua primeira 
exposição artística em Barcelona, com o primeiro 
quadro O Toureiro. Em junho do ano seguinte, reali-
zou uma exposição conjunta com seu amigo Carlos 
Casagemas, na Sala Parés, também em Barcelona. No 
mesmo mês, organizou sua primeira exposição em 
Paris. Encantado com a cidade por sua efervescên-
cia cultural, aos 19 anos, o espanhol muda-se para 
a capital da França. Ao frequentar rodas artísticas 
e literárias parisienses, fez amizade com grandes 
artistas, como Henri Matisse, Joan Miró e George 
Braque. Inicialmente, teve interesse no estilo de arte 
impressionista, vigente na época.

Historiadores apontam que ele não era muito 
estudioso e que preferia expressar-se por meio de 
desenhos. Era curioso, trabalhador e dono de uma 
personalidade marcante. Também era inquieto, 
observador e franco. Foi adepto de uma vida boêmia 
e seu talento rendeu-lhe muito dinheiro, a ponto de 
tornar-se multimilionário. 

Em 1944, Pablo Picasso tornou-se membro do 
Partido Comunista francês. Conforme pesquisas, 
ele tomou essa atitude por causa da indignação que 

sentia com o Fascis-
mo, que estava ins-
talado na Europa 
naquele momento.

Viveu grande 
parte da sua vida 
em Paris, mor-
rendo, inclusive, 
na cidade no dia 
8 de abril de 1973, 
em Notre-Dame- 
de-Vie, em Mou-
gins. Dois dias depois, foi enterrado no 
jardim do seu castelo em Vauvenargues, 
no Sul da França.

Guernica é a criação mais importante de 
Pablo Picasso.  A obra retrata os horrores 
da Guerra Civil Espanhola, que ocorreu 
entre 1936 e 1939. A pintura causou como-
ção pública nacional e internacional por 
retratar as ações militares desencadeadas 
pelas forças do General Franco contra as 
populações que habitavam o território 
espanhol, principalmente, o intenso bom-
bardeio realizado sobre Guernica, uma vila 
de mais ou menos 6 mil habitantes situada 
na região norte da Espanha.

Radicado na França, o pintor havia re-
cebido um pedido do governo republicano 
espanhol para produzir um quadro que 
comporia o pavilhão do país na Exposição 
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Internacional de Paris, de 1937. O choque 
do pintor com as imagens veiculadas pelos 
jornais dos destroços causados pelo bom-
bardeio em Guernica levou-o a produzir 
em pouco mais de um mês a sua obra mais 
conhecida.

A obra é enorme: 7,7 metros de com-
primento e 3,4 metros de altura. Foi feita a 
óleo, com uma paleta quase monocromática 
e uso apenas de preto, branco e cinza, com 
um toque de bege e de azul. Durante sua 
criação, Picasso permitiu que um fotógrafo 
registrasse seu trabalho de produção. Picasso 
chegou a pensar em incluir cores na obra, 
como uma lágrima vermelha saindo de 
um dos olhos de uma mulher, bem como 
amostras de papel de parede colorido. A 
cor e esses elementos foram excluídos da 
versão final. Historiadores acreditam que 
as fotos em preto e branco inspiraram o 
artista a adotar uma paleta com poucas 
cores. A obra foi pintada sem brilho e com 
acabamento fosco, com tintas encomendadas 
especialmente para ela.

Guernica retrata um emaranhado fre-
nético de seis figuras humanas (quatro 
mulheres, um homem e uma criança), um 
cavalo e um touro. A cena ocorre em um 
interior claustrofóbico, de teto baixo, sob 
uma lâmpada suspensa, que parece explodir 
de tanto brilhar. Enquanto existem indícios 
de que a composição original retrata o 
interior do seu ateliê, a cena pode ser lida 
claramente como o rescaldo emocional e 
físico da guerra e da violência.

Embora Picasso nunca tenha tornado 
explícito ao público o simbolismo por trás 
de cada uma das figuras e objetos de Guer-
nica, muito pode ser entendido pelo que se 

vê na tela.  “Cabe ao público ver o que quer 
ver”, disse ele uma vez. Ao mesmo tempo, 
os historiadores de arte têm, por décadas, 
quebrado a cabeça sobre as intenções por 
trás de quase todas as pinceladas.

O artista entendeu a potência política 
de sua obra já em 1939, quando estourou 
a Segunda Guerra Mundial. Ele foi vigia-
do por nazistas, por causa da mensagem 
retumbante de Guernica. Dizem que um 
soldado nazista visitou o estúdio de Picasso 
em Paris, apontou para uma reprodução 
da obra na parede e perguntou ao artista: 
"Você fez isso?". Picasso respondeu: "Não, 
você fez”.

Picasso é famoso por ser um dos fundadores 
do cubismo, em 1909, junto com o pintor e 

escultor francês Georges Braque.



 

CULTURAL
Circuito

 #linacircuito #agendacircuito #circuitocultural #circuitodicas #radarcircuito

Roteiros especiais 
para curtir com 
toda família

Playmode 
Em cartaz no Centro Cultural Banco do 
Brasil São Paulo, a mostra exibe 
trabalhos que conectam o esporte e 
questões sociais, políticas e culturais da 
atualidade. A entrada é gratuita e os 
ingressos podem ser retirados na 
bilheteria ou reservados pelo  
www.bb.com.br/cultura. Até 16 de 
janeiro de 2023.

Conexão Cotia
Temas do cotidiano, cultura, 
culinária, esporte, entretenimento, 
saúde e muito mais são levados ao 
internauta por uma equipe de 
profissionais qualificados para 
encurtar a distância entre a 
população e os fatos mais 
importantes com relevância local e 
regional. Estamos falando do 
Conexão Cotia, primeiro programa 
de jornalismo produzido pela 
Prefeitura de Cotia com transmissão pela web. Inicialmente, são dois programas 
semanais, às quartas e às sextas-feiras, às 12h30. Mas todo o conteúdo ficará 
disponível no Facebook, site e Youtube oficiais da Prefeitura para que o 
internauta possa assisti-lo e compartilhá-lo a qualquer momento. 

No filme, a artista paraense Gaby 
Amarantos interpreta Kellyane, uma 
cantora de forró eletrônico, que passa a 
ser investigada por uma série de 
assassinatos e acaba usando sua turnê 
pelo sertão de Alagoas para fugir da 
polícia. Em seu trajeto de consumo 
compulsivo e violência, ela atravessa 
um nordeste novo, espiral de um 

desenvolvimento também apocalíptico. 
De estrela ascendente, Kelly se 

torna uma heroína marginal, a temida 
e procurada Serial Kelly, a primeira 
serial killer mulher do Brasil! O filme 
é dirigido por René Guerra e conta 
com Kity Féo na assistência de 
direção. “Nossos corações batendo 
forte. Nasceu Serial Kelly, nosso filme 

nasceu”, comemorou, nas redes 
sociais, a cineasta que já foi, inclusive, 
capa da Revista Circuito.  

 CANAL CIRCUITO
Relembre a entrevista com Kity Féo 
em que ela comentou bastidores 
das produções cinematrográficas
revistacircuito.com/cineasta-kity-feo- 
revela-bastidores-de-producoes-
cinematograficas/

Serial Kelly EDIÇÕES INTERLIGADAS

http://www.bb.com.br/cultura.
http://revistacircuito.com/cineasta-kity-feo- revela-bastidores-de-producoes-cinematograficas/
http://revistacircuito.com/cineasta-kity-feo- revela-bastidores-de-producoes-cinematograficas/
http://revistacircuito.com/cineasta-kity-feo- revela-bastidores-de-producoes-cinematograficas/
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A típica cena dos filmes natalinos 
americanos marca presença, mais uma 
vez, na programação do Raposo 
Shopping com o show de neve. Em 
meio ao jardim decorado com luzes 
natalinas, presentes gigantes, letreiros 
luminosos de boas festas e arcos de 
estrelas, o show acontece na parte 
externa do empreendimento. Além de 
ser recebido com a beleza de uma 
chuva de neve, o público pode fazer 
uma imersão no Natal dos Presentes 
em uma decoração clássica na parte 
interna que, além dos elementos que 

compõem o cenário ideal para 
as fotos instagramáveis e tem 
o Papai Noel como peça-
chave, oferece interatividade 
para os pequenos em diversos 
brinquedos, como gangorra, 
escorregador, gira-gira, labirinto e até 
um trenó.

SERVIÇO  Show de Neve  

Nos dias 10 e 11 de dezembro e, entre 17 e 23 de 

dezembro, às 19h (15 minutos de duração). 

Local: Raposo Shopping - Rod. 

Raposo Tavares, km 14,5 

36ESPECIAL AGENDA DE NATAL

Até o Dia de Reis, em 06 de janeiro, o Butantã receberá o Natal 
na Vilazinha de Belém, que, em 2021, conquistou o prêmio 

Cidade Iluminada SP. O evento celebra o nascimento de Jesus 
Cristo com uma representação lúdica, um grande presépio, 

estábulos, um festival de luzes e muita música. Gratuito.

SERVIÇO  Natal na Vilazinha de Belém 

Até 06 de janeiro 

De segunda à sábado, das 12h às 22h; e aos domingos, das 13h às 22h 

Local: em frente ao Centro de Visitantes de A Igreja de 

Jesus Cristo dos Santos dos Últimos Dias - Av. 

Prof. Francisco Morato, 2390 – Butantã 

(próximo ao Metrô Butantã)

Até o Dia de Reis, em 06 de janeiro, o Butantã receberá o Natal na 
Vilazinha de Belém, que, em 2021, conquistou o prêmio Cidade 

Iluminada SP. O evento celebra o nascimento de Jesus Cristo com 
uma representação lúdica, um grande presépio, estábulos, um 

festival de luzes e muita música. Gratuito.

SERVIÇO  Natal na Vilazinha de Belém 

Até 06 de janeiro 

De segunda à sábado, das 12h às 22h; e aos domingos, das 13h às 22h 

Local: em frente ao Centro de Visitantes de A Igreja de Jesus Cristo 

dos Santos dos Últimos Dias - Av. Prof. Francisco Morato, 

2390 – Butantã (próximo ao Metrô Butantã)

Vilazinha
     de Belém

Vai nevar!



A praça central de Embu das Artes 
está iluminada com milhares de 
lâmpadas, decorada com enfeites, 
adereços e presépio e contará com a 
presença do Papai Noel. Além dessa 
experiência, o evento promove uma 
extensa programação com shows 
musicais e culturais gratuitos, 
atividade de expositores da 
consagrada Feira de Artes e 
Artesanato da cidade e venda de 
alimentos.

SERVIÇO Natal Iluminado 

de Embu das Artes 2022 

Diariamente, às 19h 
Largo 21 de Abril, Centro, 

Embu das Artes 
Gratuito   

Assim como nos anos anteriores, 
Arautos do Evangelho realiza o 
Presépio Som, Luz e Movimento. 
Nesta encantadora exposição, os 
cenários iluminam-se e as peças 
ganham vida para levar o 
público a uma verdadeira 
viagem em espírito até à gruta 
de Belém.

SERVIÇO  Presépio Som, Luz e 

Movimento 

As apresentações ocorrem 

gratuitamente, aos sábados e 

domingos, das 15h às 19h30  

Local: Rua dos Agrimensores, 183 - 

Granja Viana  

Para agendar grupos de catequese, 

escolas ou marcar outros horários, 

entre em contato pelo telefone: (11) 4614-8827

Uma programação toda especial com muitas 
atrações culturais para todos os públicos e 
gostos, além de uma decoração de encher os 
olhos de quem passar pelo Boulevard Central, 
na Av. Vinte e Seis de Março, no centro de 
Barueri. Este é o Natal Encantado da cidade, 
que vai contar com atrações como a banda 
Titãs, o cantor Almir Sater, o grupo Fundo de 
Quintal e as cantoras Adriana Calcanhoto e 
Luedji Luna. Os shows acontecem sempre a 
partir das 20h30 e todos os dias, exceto às 
segundas e terças-feiras, às 19h, também 
haverá participação especial do Papai Noel 
acompanhado de música.
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PRAÇA ILUMINADAPRESÉPIO 
ANIMADO

Titãs no 
Natal 
Encantado



O Bazar Beneficente de Natal 
da Vida – Casa de Apoio 

Granja Viana se destaca pela 
variedade de produtos para 
casa, artigos de cama e mesa, 
decoração e acessórios. Mas 

este ano, apresenta duas 
novidades: um espaço 

dedicado para gastronomia 
onde serão vendidos pães 

recheados e massa para 
pizzas feitas com 

fermentação natural e doces. 
E o estande de velas 

artesanais e aromatizadores 
de ambiente. E claro, as já 
conhecidas opções para 

presentes com preços tão 
especiais quanto os projetos 
mantidos pela Vida Casa de 
Apoio, que atende crianças, 

adolescentes e idosos.

SERVIÇO Bazar de Natal 2022 da 

Vida Casa de Apoio Granja Viana  

Data: Até 15 de dezembro (de 

segunda a sexta-feira, das 10h às 

17h; aos sábados, das 10h às 14h) 

Local: Salão Social 

da Vida -  Casa de 

Apoio| Rua Ribas, 

61 – Pq. São George – 

Cotia – SP (Próximo 

ao SENAI Cotia)

Desfiles noturnos, que passarão pela principal 
rua do Parque Villa-Lobos - que é também o local 
escolhido para receber a grande árvore da cidade 
de São Paulo -, serão liderados por dançarinos e 
artistas circenses, que darão vida a personagens 
como bailarinas, soldadinhos e fadas, 
acompanhados por luzes e músicas natalinas. 
Esta é a Parada de Natal LINDOR, que promete 
trazer muita emoção e delícias (afinal, é 
promovido pela Lindt, marca líder em chocolate 
premium no mundo!) para o público. Gratuito.

SERVIÇO  Parada de Natal Lindt LINDOR 

Local: Parque Villa-Lobos - Av. Professor Fonseca 

Rodrigues, 2001 - Alto de Pinheiros 

Datas: 16/12, às 20h; 10/12 e 17/12, às 18h 

e 20h; 11/12 e 18/12, às 17h e 19h

Mais uma vez, as casas do Centro Histórico 
de Santana de Parnaíba estão totalmente 
iluminadas. Ao todo, serão mais de 500 mil 
lâmpadas, que iluminam também Largo 
São Bento, Bolsão de Estacionamento, 
Muro Ornamental, Monumento, Ponte e 
trecho da Estrada dos Romeiros. O Natal de 
Luz promete encantar também com 
apresentações musicais, cantatas 
natalinas, Casa do Papai Noel e o maior 
presépio articulado do Estado.

SERVIÇO Natal de Luz 

Local: Praça 14 de Novembro - Centro Histórico - Santana 

de Parnaíba 

Casa do Papai Noel - de segunda a quinta, das 18h às 23h; 

sextas e sábados; das 14h às 0h; e aos domingos das 14h às 

22h.  

10/12 - 20h - Orquestra Brasileira de Viola (Jean Carrero)  

11/12 - 20h - Coral Volo Pacem - Regente Aracelis  

17/12 - 20h - Auto de Natal Folia e Reisado no Pastoril 

Encantado - Trupe de Clowns Saltimbancos / 21h - Grupo 

Disphonya  

18/12 - 20h - Coral Volo Pacem - Regente Aracelis 
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BAZAR 
BENEFICENTE

PARADA CIRCENSE

NATAL DE LUZ

ESPECIAL AGENDA DE NATAL
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40GUIA

Alameda Tangará 80 | conj 211A           11 4777-9171           11 96163-4444          @clinica.sinapse
           clinica-sinapse-sinaps.negocio.site

PSICOLOGIA CLÍNICA • NEUROPSICOLOGIA
ORIENTAÇÃO PROFISSIONAL

MODELO DENVER E ABA!

Profissional com vasta experiência  
na área principalmente em redução  

de peso, diabetes e tireóide.

Dr. Arnaldo T. Oda
Endocrinologia E clínica gEral - crM 18691

The Square
Rodovia Raposo Tavares Km 22 - Bloco A - Sala 204 

Granja Viana - Tel.: (11) 94360-8496
clinicamedicaoda@uol.com.br

doutores de a a z

conj. 412B  (em frente ao Shopping Granja Viana) • Tel.: 99611.9880

Roseli Di Mauro
Psicóloga CRP 06/31865-8

 
30 anos de
experiência

Mais de

Pós-graduada e especialista em Terapia Familiar e de Casal
Adultos e Crianças

doutores de a a z

Sublocação de SalaS para profiSSionaiS de Saúde
19 anos de atividades

9-1092-2562 - www.espacointegracao.com.br

• Medicina Integrativa • Medicina de Família • Psiquiatria • Psicologia • Acupuntura 
• Hidroterapia • Meditação • Relax Aquático • Massagens • Rebirthing

• Astrologia • Coaching • Thetahealing • Barra de Access

Atendimento na Granja Viana e em São Paulo            11 97400-4466

 Psicanálise Clínica  Constelação Familiar, Hipnose e Regressão 
Sistêmica  Practitioner em Florais de Bach (formação no Bach Centre  
/Mount Vernon/ UK)  TokSen e  Face Lanna (CIMS Thailand)

Erica Reis  CRT 43.703

Clínico Geral  ·  Ortodontia/Ortopedia
·  Harmonização orofacial
CRO-SP 123.250

(11) 97846-7055 @drapamellapassero

Rod. Raposo Tavares, km 22 - Granja Viana 
Open Mall The Square -  Bloco A - Sala 220
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doutores de a a z
Dra Sandra Paolini crefi to 3/51896-F 
Fisioterapia • RPG • Pilates

Raposo Tavares km 22, The Square - Bloco E - Sala 210
(11) 9 97970427     sandrapaolini2@gmail.com

advocacia

serviços

advocacia

www.viannaodonto.com.br

Ortodontia convencional e 
alinhadores estéticos
Botox e Preenchimento 

Botox  •  Lipo de papada  •  Fios de sustentação   
Design de lábios   •   Peeling químico

Preenchimento com ácido hialurônico

R. Gal. Fernando Albuquerque, 
80 Conj. 313A e 401A

Granja Vianna

ENTRE EM CONTATO

 11 3781-8424
 11 98290-3191Professora de implante, prótese, 

e reabilitação oral

Diretora Assoc. Bras. de 
Analgesia e Sedação

Preenchimento com ácido hialurônico

Professora de implante, prótese, Professora de implante, prótese, 
e reabilitação oral

Dra. Karina Vianna CRO-SP 58022

MARCELLO BACCI DE MELO

José Félix de Oliveira, 1270 - sl 101 - tel 26904438 - 9 8114-9944

A D V O G A D O
ATUANTE HÁ 25 ANOS NAS ÁREAS:

Cível 
Empresarial
Trabalhista 
Tributário 

ATENDIMENTO A PESSOAS 
FÍSICAS E JURÍDICAS

ANUNCIE AQUI
99500-6086
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OLHAR
COMPARTILHADO

Seu ponto de vista sobre
a região

#seupontodevistanacircuito #circuitoolharcompartilhado #posteinacircuito #minhafotonacircuito #circuitoimagens #linacircuito

Convidado especial no aniversário
TATIANA VICENTINI CANOVA

Moradores da redondeza
LIGEIA STIVANIN

Por-do-sol na Granja Viana
HELAINE ANDRADE

O dia em que o tucano veio nos visitar
VANESSA MIRANDA

QUER PARTICIPAR DESTA COLUNA? ENVIE SUA FOTO, COM UMA BREVE DESCRIÇÃO, PARA O WHATSAPP DA REDAÇÃO (11) 99500-6086
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